

Baer Kommentar

Toni, die Fahrradwerkstatt und die Kinderseelen

Ein älterer Taxifahrer erzählt, dass er in der Türkei geboren ist, aber in Berlin-Kreuzberg in der Nähe der Mauer aufwuchs. „Wir haben da immer gespielt. Jeden Tag draußen.“

Dort gab eine kleine Werkstatt. Deren Inhaber, Toni, lebte von Autoreparaturen. „Dort waren wir oft mit unseren Fahrrädern. Immer wenn ein Fahrrad kaputt war, reparierte Toni das. Umsonst. Er nahm nie etwas dafür von uns Kindern.“

Als er von Toni erzählt, strahlen seine Augen und seine Stimme zittert ein wenig. „Toni war ein guter Mensch. Er half uns Kindern. Leider ist er vor einigen Monaten gestorben. Doch alle in der Gegend kennen ihn immer noch.“

Der Taxifahrer fährt Auto. Doch er hat ein Hobby. Im Keller hat er eine Werkstatt eingerichtet, in der er alte Fahrräder repariert und herrichtet.